

REUNIÓN DE COMISIÓN DE COMERCIO, INDUSTRIA Y PRODUCCIÓN

Hora: desde las 09:00 hasta las 10:10 hs.

Tema: Reunión con invitado integrante de la legislatura italiana y otros miembros de la comunidad.

a. Ideas principales:

I. De la reunión participan: Gustavo HEIN (Presidente de la Cámara de Diputados) Juan José BAHILLO (Presidente de la Comisión de Comercio, Industria y Producción), los Sres. y Sras. Diputados/as: Susana PÉREZ, María Elena ROMERO, Carolina STREITEMBERGER, Andrea ZOFF, Lorena ARROZOGARAY, Roque FLEITAS, Fabián ROGEL, Juan M. ROSSI, Erica VAZQUEZ, Jorge MAIER, Noelia TABORDA y Carlos DAMASCO. Asimismo, participan: el Dr. Franco Tirelli, miembro de la Cámara de Diputados italiana por América del Sur, el Dr. Daniel Gatti, Secretario de la Asociación Civil “Familia Piamontesa de Paraná”, Laura Moro, fundadora de la Asociación “Familia Piamontesa de Paraná”, Alejandra Salvay, vocal titular de la familia Piamontesa y María Esther Balbi, Presidente de la Institución Unión y Benevolencia “Dante Alighieri”.

II. Leídas las comunicaciones oficiales emitidas por la Presidenta de la Cámara de Diputados de Santa Fe, Clara García, el Presidente de la Cámara de Diputados, Gustavo HEIN, brinda un mensaje de bienvenida y expresa la importancia de trazar una agenda de trabajo de interacción e intercambios de posibilidades tanto a nivel nacional como internacional. Sostiene que es una cuestión que va mas allá de cuestiones ideológicas y que implica un salto de calidad para las relaciones comunitarias, culturales, comerciales y de salud con la comunidad italiana que tiene arraigo importante en distintas provincias argentinas para estrechar lazos de amistad, afianzando las cuestiones positivas y corrigiendo otros aspectos. Acto seguido hace entrega al Diputado italiano del documento que declara de interés la visita de cortesía.

III. BAHILLO. Comparte la importancia de trabajar conjuntamente para complementar recíprocamente las relaciones de hermandad, sin distinciones partidarias, para llevar previsibilidad a las relaciones internacionales que muchas veces implican prioridades que exceden los cambios de autoridades. Particulariza los desafíos que involucran a Argentina e Italia, en cuanto a provisión de agroalimentos (cadenas lácteas, arroceras, entre otras) y la

industria metal mecánica. Argumenta que el MERCOSUR, abastece el 30% de proteína animal al resto del mundo lo que constituye un compromiso institucional para paliar el hambre y la deficiencia alimentaria que afecta a unos ochocientos millones de personas a nivel mundial.

III. TIRELLI. Miembro de la Cámara Italiana de Diputados, integrante de la Comisión de Relaciones Exteriores, por lo que usualmente pasa 15 días en América del Sur, recorriendo distintos países y 15 en Italia, estrechando puentes no solo culturales sino también en salud, comercio e industria . Comenta que en Argentina existen más de un millón doscientos mil italianos, siendo el país sudamericano con mayor cantidad de residentes de ese país. Desde Italia se sigue muy de cerca lo que pasa en Argentina porque se pretende instalar industrias para poder ingresar a Brasil mediante el Mercosur. Tiene expectativa en cuanto a que este año se suscriba un pacto entre la Unión Europea y el Mercosur que brinde previsibilidad y manifiesta la importancia que tienen para Italia las relaciones comerciales con Brasil. En cuanto Salud se está tratando de lograr que la aparatología, que para ellos tiene una caducidad de aproximadamente +/- 7 años, sea donada a hospitales argentinos.

Seguidamente los Sres y Sras Diputados HEIN, ARROZOGARAY, VAZQUEZ, FELITAS y DAMASCO realizan intervenciones y consultas relacionadas con salud, becas estudiantiles, agroquímicos, comercio gastronómico, productos orgánicos y sus certificaciones como también sobre tecnología médica y aparatología.

El legislador italiano evacua las consultas realizadas y agrega sobre la importancia de cerrar un pacto con Mercosur para facilitar el intercambio y sugiere tener en cuenta a esos efectos la industria metalmecánica, el turismo, el sector vitivinícola, litio, reforzar el funcionamiento de las Pymes y trabajar en conjunto con la región centro del país.